
CR Réunion coordo Bio de PACA  

6 juillet 2021 - 13h30 15h30 - visio 

 

   

Organisation, animation: Agnès 

Compte rendu: Florence 

Présents: Mégane (04), Agnès (05), Angélyke (06), Florence (13), Fanny (83), Anne (84), Christophe (BdP) 

 

Ordre du jour collaboratif: 

0/ Petite question congés: Agnès tout le mois d'août, Christophe les 15 jours la semaine prochaine, idem 

Angélyke. Mégane 1ère 15aine d'août, Fanny? Anne = 3 semaines en août 

 

1/ Tour de table de la situation dans les agribios et à BdP (RH, trésorerie, gouvernance...) 

Stratégie de gestion tréso/emprunt, Qui prend des apprentis à la rentrée 2021? Agribio 84 (sept. à août) 

 

04:  Pas de changement de personnel 4 * apprentis (belle expé)  + SC. Reprendre un apprentis pour 

septembre/oct ?  Signature convention prêt avec banque PGEA, juste avant sub région. Du coup argent placé 

et parts sociales au Crédit Agricole. (permet d'avoir un prêt "gratuit". Pas de Pb gouvernance. Réflexion sur 

projets à prioriser avec CA suite préconisation  de Matthieu avant son départ. 

 

05 : Financièrement ça va. RH ok, gouvernance ok,  on fait atelier  1h à chaque CA pour traiter des points 

particuliers (raison d'être AB05, relation admin/salarié-es…) 

 

06 : Charge de W estivale lourde, pas remplacement de Justine. Sera ok en septembre. Ok avec admin. Pb 

financier sur la clôture du budget, forme de frustration par rapport au W fourni. Déficit en 2019, ok 20 mais 

chômage partiel, désengagement de collectivités, baisse des formations, loyer plus élévé.. 

13 : ça  va, pas de changement particulier. SC partie fin juin. Rien de particulier. 

 

83 : sur le fil au niveau tréso, incertitude sur FEADER (110 000 € sur 3/4 ans). RDV Région pour terminer le 

projet, ça pèse sur le moral, pour retour collectivités en revanche. Apprentissage avec Cassandra en SC. On a 

dû cadrer le suivi maraich car  en trop forte augmentation. On développe avec collectivité, les formations 

et  les filières. Admin ok. Embauche prévue si ok convention avec collectivité. CA Pas fermé à revenir au CA 

de BDP, prêt à discuter. 

 

BDP : Toujours en rouge mais ok Crédit Agricole pour un Dailly à 450 000 €. Pb d'équilibre des comptes, 

Déficit depuis 3 ans... CRDM tjs en arrêt devrait  revenir... Yves tient encore la  présidence, CA en septembre 

pour en discuter.  

 

04 : je n'ai pas de visibilité sur quand tombe la sub Région, comment ça se passe ? BDP : si le dossier est 

justifié tôt ça vient plus tôt, ceci dit là c'est acompte 2021 pas le solde 2020.  

Pour tous c'est mieux que ça arrive à cette période mais c'est pas nous qui décidons. On dépose en septembre 



pour vote en juin !  

 

83 : Solde pour septembre  ? toutes les pièces ont été renvoyées donc l'instruction devrait suivre... 

 

84 : Tréso c'est pas top mais c'est mieux retour à la limite du plafond autorisé mais à nouveau à 

découvert.  Rh : Entretien pour apprentis (sept. août : ref tech et éco, GET, formations), 

Retard de paiements 2020 et plus de charges salariales.   

 

06 : nous on a eu des avances de GIEE, ça nous a sauvé la tréso (mais ca tient pas sur la longueur.). 

83, 04, 05 : les formations nous sauvent  la mise. 

 

2/ Validation du contenu et programme des journées d'été (voir onglet dédié) 

Présentation du programme (cf page du wiki “Porgramme des journées d’été 2021”). Agnès atelier Réseau 

BDP  sur post-it : chacun répond à 4 questions et on cherche les grandes idées qui émergent. -> W sur 

thématiques à développer et celles qui seront retenues pour 2022. Jeux de propositions : qui en fait 20 a 

gagné.  

Agnès et Fanny: animation  

Florence (+Anne + Christophe et Maguelonne : si besoin): logistique. Florence va s'y rendre faire un point et 

voir ce qu'il faut prévoir / apporter pour ces journées. 

Animation soirée conviviale: ? 

Oriane proposait de parler de  ? 

 

 

4/ Début de préparation du dossier de demande de financement 2022 à la Région. 

BDP : prévoir un temps de W spécifique pour traiter le dossier. Bien veiller aux interactions avec les autres 

structures. Anticiper au mieux entre nous, quelles missions régionales pour 2022 ? Faire le point sur 

harmonisation qd cofinancements (formations).  Être cohérents sur les actions, faudrait pas que la même 

action ne comprenne pas le même nb de jours d'un agribio à l'autre.  

• - Harmonisation de la façon de présenter les actions : affichage des cofinancements, formations... 

• - Missions régionales : évolutions par rapport aux années précédentes (missions et bénéficiaires) ? 

Notamment en rapport avec le pôle maraîchage ...  

• Justificatifs (nombre de jours?) 

• - Référentiel de prix : qui fait quoi et temps à prévoir 

05 : Stratégie de la Région ? Des changements ?  BDP : Pas de remise en question de fond. Montant ? NSP, 

l'an dernier prévention sur baisse de financement mais ont été ok pour 2021.  

83 : Rendez-vous prévu ?  BDP : on peut solliciter une rencontre au niveau de la présidence. pour parler 

enveloppe financière.  Pas de rediscussion prévue avec Stéphanie P. mais peut se solliciter.  

 

05 : Evolution du nombre de salariés, comment cela retentit sur l'enveloppe attribuée ? BDP : avec le dossier 

commun les évolutions sont moins prises en compte. Les enveloppes sont figées.  

 

83 : Action lobbying pour chercher à développer l'enveloppe et valoriser le développement du réseau.  

84 : Question déjà soulevées, créent un certain déséquilibre. Comment on tranche ?  

 

https://ferme.yeswiki.net/reseau-bio-de-paca/?Programme


06 : Angélyke, ... (j'ai loupé les propos merci de compléter). 

Pb affichage du logo ? Dans quel cas ? Est-ce qu'on se met en danger si on le met pas.  

BDP : faut essayer de le mettre qd on peut. 

 

BDP : Ok pour préparer la réu de septembre avant JE. Dernière semaine août/1ère de septembre ?  

 

Des nouvelles de Fleur apiculture ? 

  84 : On en est au sondage formation.  83 : déçue par le soutien et l'appui technique apportés. Ne sais pas où 

ça en est vraiment. 

04 : Idem sensation de stand by. Sondage formation ok.  

05 : Si demande je renverrais sur Fleur.  

8/ Réévaluation de la valeur du point de l'accord de référence FNAB –  

Pb la FNAB n'est plus sur l'ancienne version de l'accord de référence et ne fait plus d'actualisation de la 

valeur du point. 

BDP : accord de référence nouveau qui s'affranchit de la grille de rémunération de la valeur du point. En 

PACA, pas ok sur cet accord donc on est au point. Comme y'a plus de point, il n'y a plus de réévaluation du 

point. Des échanges entre salarié-es ont fait émerger l'idée d'harmoniser un point basé sur le cours de 

l'inflation et qui serait de +1,4% et donne 1 point à 9,004. C'est ce que fait la FRAB du    

ok sur cette réévaluation et pour réflexion au niveau national ?  (mais y'en a pas vraiment).  

 

06 : Angélyke, inquiète sur la  non évolution de la convention, ok pour un groupe de W qui réfléchisse 

dessus. Un réseau avec deux régimes différents... 3 avec la convention CIVAM. 

 

83 : on soumet cette augmentation du point aux CA des 3 agribio concernés. Quelle réflexion sur la RH  en 

termes de primes ou d'augmentations  ?  

 =>Christophe envoi l'info aux admins de BdP 

 

 

3/ résultats des élections régionales et départementales : visibilité sur les conséquences possibles ; 

prises de contacts à prévoir... 

Non traité 

5/ Retour d'Agrosemences sur un partenariat ? 

discussion avec Oriane et respo commerciale Agrosemences: Ok pour un partenariat (notoriété, accès au 

réseau), accord d'une remise à chaque agriculteur adhérents (code individuel donné après liste des adhérents 

fournie).  

Problème de délais entre adhésion et mise à jour de la liste 

=> liste n-1 valable jusqu'en mars. Réduction 1 à 2% sur semences obtenteurs, 20 à 30 % sur semences AGS. 

Signer une convention de partenariat RGPD 

 

6/rangement du site internet, mise en valeur des résultats de projet... cohérence de la place des articles, 

mise en avant des giee du réseau => prochaine réunion coordo 

 

7/ Point sur difficultés de commercialisation des producteurs bio en 2021 : compilation des remontées 

de terrain, actions envisageables ? 



Diminution des ventes en bio en vente directe => appauvrissement des agriculteurs, retentissement sur notre 

activité 

=> augmentation de la conso dans bars et restos? 

Qu'est ce qu'on peut faire?  

. Re réfléchir aux systèmes commerciaux et les élargir (distributeurs automatiques,  resta co, ...) 

. Intégration de la restau co 

=> Mail à Joseph + manger bio en Provence 

=> Communiquer aux agri de se tourner vers la restau co si demande 

=> sensibilisation du grand public lors du lancement de la carto en ligne => "déconfiné je continue de 

manger engagé!" 

=> formation "repenser sa commercialisation" 

 

 

-9/ retour des premiers audit qualiopi (si reste du temps entre ceux concernés) 84 : Audit blanc OK et audit 

le 28 juillet avec Bureau veritas. 83, 04, 06 : on choisit Qualianor audit blanc au téléphone avec 05, pour les 

autres audit blanc à venir.  

 

10 / Remontée de temps feader, nombre de jours 

06: pas à l'aise avec la manière de faire de Christophe C. 

remontée FEADER: mettre les jours réalisés et jrs de congés pris donc qd divisé par nb jrs travaillés ça fait 

varier le coût jour..  

83 : je vais faire un mail à Christophe C. 

 

 

Prochaine réunion coordo: après le 20 septembre , Organisée par Anne 

 

 

 


